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14 января в Гербовом зале РГПУ им. А.И. Герцена 
прошло совещание деканов факультетов, директо�
ров институтов и филиалов, посвященное электрон�
ному обучению и новому порядку проведения госу�
дарственной итоговой аттестации.

Возглавили совещание проректор по учебной работе 
Виталий Кантор и проректор по информатизации 

Михаил Пучков. Заседание открыл проректор по учебной 
работе Виталий Кантор. От лица ректора и профессорско�
преподавательского состава он поздравил с прошедшими 
юбилеями декана факультета математики Виктора Будаева 
и декана факультета философии человека Льва Летягина.

Главным юристом Ниной Ляпиной была представлена 
информация о новой редакции Устава РГПУ им. А.И. Герце�
на, а также об изменении наименования организации РГПУ
 им. А.И. Герцена. Нина Ляпина отметила, что в связи со вступ�
лением в силу устава предстоит решение большого ряда 
сложных и разрешимых только путем совместной работы 
организационных вопросов. Теперь наименование органи�
зации будет звучать так: Федеральное государственное бюд�
жетное образовательное учреждение высшего образования.

О новом порядке проведения государственной итоговой 
аттестации по образовательным программам высшего об�
разования участникам совещания рассказали начальник 
организационно�студенческого  отдела учебно�методическо�

го управления Алевтина Калугина, а также начальник отдела 
информатизации образования учебно�методического управ�
ления Ирина Елизарова. С докладом, посвященным внедрению 
электронного обучения и дистанционных образовательных 
технологий в дополнительном образовании, выступили началь�
ник отдела дополнительных образовательных программ учеб�
но�методического управления Анатолий Краснов и начальник 
отдела информатизации образования учебно�методического 
управления Ирина Елизарова. 

По итогам совещания состоялась профессиональная 
дискуссия, результатом которой стало принятие деканами 
факультетов, директоров институтов и филиалов решений по 
обсуждаемым вопросам.
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ДОРОЖНАЯ КАРТАДОРОЖНАЯ КАРТАПЕРСПЕКТИВЫ

8 февраля, в День российской науки, на фа�
культете химии состоялось выездное заседание 
ректората РГПУ им. А.И. Герцена под предсе�
дательством ректора Валерия Соломина.

С докладом «Дорожная карта естественнонаучных 
факультетов в контексте разработки Программы 

развития университета на 2016�2020 гг.» (на базе 
факультета химии) выступил декан факультета химии 
Виктор Васильев. Он отметил, что на факультете создана 
и успешно развивается инфраструктура для продуктивной 
подготовки специалистов в области химии. Это позволяет 

факультету выступать в качестве центра химического 
образования в составе многопрофильного открытого 
педагогического университета.

Проректор по учебной работе Виталий Кантор добавил, 
что, несмотря на эффективную реализацию образователь�
ной, учебно�методической и научно�исследовательской 
деятельности, факультет химии требует дальнейшего 
совершенствования. Ресурсами для модернизации на�
учно�образовательной работы факультета являются: 
возобновление бюджетного приема на направление 
«04.03.01 Химия», создание сетевых программ, расши�
рение спектра дополнительных образовательных услуг, 

внедрение электронного и дистанционного обучения, 
формирование кадрового резерва преподавательского 
состава, активизация позиций факультета как базы про�
ведения интеллектуальных состязаний в области химии и 
химического образования.

В обсуждении доклада приняли участие ректор РГПУ 
им. А.И. Герцена Валерий Соломин, начальник учебно�ме�
тодического управления Наталья Верещагина, заведующая 
кафедрой органической химии Валентина Берестовицкая, 
заведующая кафедрой химического и экологического об�
разования Ольга Роговая и другие участники заседания.
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� Виктор Васильевич, насколько 
закономерен переход психолого�пе�
дагогического факультета в статус 
института?

� Наш факультет с момента осно�
вания функционировал как крупное 
научно�образовательное объединение 
в составе университета. По сути, его 
изначально можно было считать инсти�
тутом, поскольку он имел достаточно 
развитую инфраструктуру: кафедры, 
учебные и научные лаборатории, службы. 
На его базе функционировало четыре 
докторских совета и несколько ведущих 
научных школ. В 2009 году на базе на�
шего факультета был открыт НОЦ «Ин�
новационные психолого�педагогические 
технологии». Факультет вел подготовку 
по четырем направлениям высшего об�
разования (психология, педагогическое 
образование, психолого�педагогическое 
образование, социальная работа) и двум 
специальностям (клиническая психология 
и психология служебной деятельности). 
Общее количество реализуемых основ�
ных образовательных программ – 37, 
из них 17 – программы магистерской 
подготовки, аспирантура и докторантура 
по педагогике и психологии, целый ряд 
программ дополнительного образования, 
переподготовки и повышения квалифи�
кации. Кроме того, наш факультет обе�
спечивал преподавание психолого�педа�
гогических дисциплин на 20 факультетах 
университета. Мы созрели для того, чтобы 
стать институтом, поэтому и произошел 
такой переход. 

� Что изменилось при этом?
� На мой взгляд, этот переход явля�

ется логичным этапом истории развития 
нашего факультета. Институт педагогики 
и психологии – это новая, более органи�
зованная структура университета, это 
развитый научно�образовательный ком�
плекс, одна из точек роста, содержащая 
потенциал обновления университетского 
образования. Одна из важнейших задач 
института, в его отличии от факультетов, – 
это развитие лабораторной базы 
науки, повышение эффективности науч�
ных исследований, ускорение трансфера 
научных продуктов в образовательную 
практику. Определенные успехи в разви�
тии психолого�педагогического факуль�
тета, которые подтолкнули нас к этому 
переходу, были обеспечены благодаря 
корпоративному духу Герценовского уни�
верситета, слаженной, командной работе 
всего коллектива факультета, а также вни�
мательному и заботливому отношению к 
нуждам развивающегося факультета со 
стороны руководства университета. 

� Какие тенденции и направле�
ния развития сейчас наблюдаются в 
институте педагогики и психологии?

� Мы гордимся психолого�педагоги�
ческими традициями Герценовского уни�
верситета, стараемся на них опираться и 
продолжать их. Славная история нашего 
учебного заведения и его фундамен�
тальные традиции обязывают нас быть 
лидерами в психолого�педагогической 
науке и образовательной практике, ориен�
тироваться на разработку перспективных 
инновационных идей и проектов. Одна из 
основных тенденций развития института, 
которой мы придерживаемся на про�
тяжении всего нашего существования – 
это развитие и поддержка профессорско�
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В сентябре 2015 года в жизни психолого�педагогического факультета РГПУ 
им. А.И. Герцена произошло сразу два важных события. Во�первых, переход факульте�
та в статус института и, во�вторых, юбилей теперь уже директора института педагогики 
и психологии Виктора Васильевича Семикина. Он стоял у истоков создания психоло�
го�педагогического факультета Герценовского университета, ставшего одним из веду�
щих центров развития отечественной психолого�педагогической науки и образования 
в стране. Виктор Васильевич Семикин – талантливый педагог в области психологии об�
разования, организатор научных исследовании и вузовской подготовки кадров. По его 
инициативе были разработаны и внедрены многие проекты, концепции, программы, ока�
завшие существенное влияние на развитие и организацию системы отечественного про�
фессионального психолого�педагогического образования. В интервью «Педагогическим 
вестям» Виктор Васильевич рассказал об истории развития факультета, его переходе 
в статус института и изменениях, которые произошли в связи с этим переходом, а также 
о тенденциях и перспективах в развитии института педагогики и психологии.

преподавательского состава. Ведь именно
он является основной движущей силой 
развития образования и науки. От каче�
ственного состава коллектива преподава�
телей и уровня их квалификации в первую 
очередь зависят качество и эффектив�
ность всех видов деятельности института. 
Поэтому руководство института уделяло 
и продолжает уделять постоянное и 
первостепенное внимание этому вопросу. 
Заботу о повышении квалификации пре�
подавателей и оптимизации кадрового 
потенциала института мы всегда ставили 
на первый план. Сейчас мы занимаем 
первое место в университете по потен�
циалу кадрового состава. 93% наших 
преподавателей имеют ученую степень. 
За последние два года нашими сотруд�
никами были защищены три докторских 
и семь кандидатских диссертаций. Наши 
научно�педагогические работники регу�
лярно удостаиваются премий и наград, 
получают дипломы и медали регионально�
го и международного уровня. В прошлом 
учебном году награды в разных номина�
циях получили 58 наших сотрудников. 
Еще одна тенденция развития нашего 
института – это рост научно�образова�
тельного потенциала. Это выражается 
востребованностью образовательных 
услуг, реализуемых в институте: конкурс в 
нашем институте является довольно высо�
ким и год от года растет. Так на специаль�
ность «Клиническая психология» конкурс 
в прошлом учебном году он составил 
более 40 человек на место.

� Конкурс – это лишь один из 
индикаторов актуальности образова�
тельных программ, ведь речь должна 
идти и о качестве?

� Качество подготовки выпускников – 
вне всяких сомнений, важнейший во�
прос. В прошлом году мы выпустили
432 человека, при этом диплом с отли�
чием на очной форме обучения получила 
треть выпускников, что говорит о действи�
тельно хорошем качестве обучения. Наши 
студенты регулярно удостаиваются раз�
личных наград как регионального, так и 
федерального уровня. Главным результа�
том реализации научно�образовательно�
го потенциала является трудоустройство 
и востребованность выпускников. Почти 
100% наших студентов успешно трудо�
устраиваются в социальной, образова�
тельной, медицинской и в других сферах. 
Мы ориентируемся на потребности 
работодателя и обеспечение требуемого 
уровня компетенции выпускников для 
успешной профессиональной деятель�
ности. Важнейшей традицией, культи�
вируемой в нашем институте, является 
укрепление и развитие взаимодействия 
с другими научными и образовательны�
ми организациями. Мы сотрудничаем 
со многими академическими центрами 
и ведущими вузами нашей страны, сре�
ди которых Институт психологии РАН, 
Санкт�Петербургский государствен�
ный университет, МГУ, Московский 
городской психолого�педагогический 
университет и многие другие. Также 
у нас есть и зарубежные партнеры –
ведущие университеты Финляндии, 
Германии, Великобритании, Канады и 
других стран. 

� Насколько важен диалог со 
студентами, понимание их стремлений 
и проблем?

� Мы стараемся способствовать 
развитию воспитательной среды, ко�
торая должна создавать условия для 
проявления и развития инициативы и 
самостоятельности студентов, раскрытия 
их талантов и творческого потенциала. 
Эти задачи эффективно реализуются в 
студенческих объединениях университета. 
Благодаря деятельности центра студен�
ческой инициативы в нашем институте 
успешно работает целый ряд студенче�
ских сообществ, активно развивается 
волонтерское движение. Так, на базе ин�
ститута функционирует университетская 
служба психолого�педагогического 
сопровождения студентов, к помощи ко�
торой регулярно обращаются студенты 
всего университета. В прошлом учебном 
году служба провела около 500 очных и 
300 заочных консультаций. Мы помогаем 
студентам выходить из кризисных состо�
яний, устранять сложности в общении и 
обучении, избавляться от зависимостей 
и решать внутриличностные проблемы. 
Также на базе института проводятся 
психологические тренинги для студентов 
нашего университета.

� Сохранила ли кафедра педа�
гогики и по сей день статус ведущей 
кафедры РГПУ им. А.И. Герцена?

� Безусловно, кафедра педагогики, 
которая является структурным подразде�
лением института педагогики и психоло�
гии, и по сей день сохраняет статус веду�
щей кафедры университета. Раньше она 
была общеуниверситетской, сейчас таких 
кафедр уже нет. Это кафедра, которая 
играет очень важную роль в жизни уни�
верситета. Она является одной из самых 
крупных, самых мощных, старейших ка�
федр университета. Кафедра педагогики 
существует с 1921 года – в этом году мы 
будем отмечать ее 95�летие. Кафедра 
имеет мощный профессорско�препода�
вательский состав, там сегодня работает 
49 преподавателей. Кафедра обслужива�
ет почти все факультеты университета. 
Помимо преподавания педагогики, кафе�
дра участвует в самых разных проектах, в 
разработке стратегических направлений 
и задач развития университета. 

� Виктор Васильевич, когда и 
как Вы стали деканом психолого�
педагогического факультета РГПУ 
им. А.И. Герцена?

� В 1997 году я стал деканом только 
что открывшегося факультета, а с сентября
2015 года приказом ректора я был на�
значен директором института, одновре�
менно с переходом факультета в статус 
института. Нашему факультету, недавно 
ставшему институтом, всего 18 лет, но он 
возник и вырос на мощной психолого�пе�
дагогической традиции. В Герценовском 
университете в 1921 году была открыта 
первая кафедра педагогики в России, а 
с 1925 года – первая в России кафедра 
психологии и педологии. Уже тогда здесь 
активно велась подготовка педагогов, 
психотехников, педологов, организаторов 
образования. В состав нового факультета 
наряду с этими старейшими кафедра�
ми вошли еще две молодые кафедры: 
кафедра практической психологии и со�
циальной педагогики с факультета фило�
софии человека. Так был образован 
психолого�педагогический факультет, 
который я сразу же и возглавил. История 
психолого�педагогического образования 

и науки в РГПУ им. А.И. Герцена, а также 
становление психолого�педагогическо�
го факультета представлены в нашем 
музее, который был открыт в сентябре 
2015 года, уже на базе института педаго�
гики и психологии.

� Какую цель Вы ставили перед 
собой, становясь деканом психолого�
педагогического факультета?

� Основной целью было создание 
современного научно�образовательного 
комплекса с развитой структурой, с высоко�
квалифицированным профессорско�
преподавательским составом и мощной 
материальной базой. Также для нас было 
важно ориентироваться на разработку со�
временных программ, востребованных на 
рынке труда, и подготовку качественных 
специалистов для нашего отечества.

� Удалось ли Вам достигнуть этой 
цели?

� С достижением цели, я думаю, мы впол�
не справились. Факультет был успешно
преобразован в институт, и сейчас мы 
двигаемся дальше по пути этого преоб�
разования и развития. В современных ус�
ловиях все это очень непросто, потому что 
периодически возникают определенные 
трудности, в том числе и финансовые. Но 
у нас есть большой потенциал – это наш 
замечательный коллектив. Нам удалось 
создать команду единомышленников – 
профессионалов, которые самоотвержен�
но трудятся на благо нашего института и 
университета в целом, чем мы очень гор�
димся. Мы не останавливаемся в нашем 
развитии – мы двигаемся и развиваемся. 
Одно из важнейших условий этого роста – 
сохранение наших приоритетов. Институт 
педагогики и психологии является одним 
из ведущих структурных подразделений 
университета, и это правильно, потому 

что у нас всё�таки педагогический вуз. 
Герценовский университет может гордить�
ся своей фундаментальной психолого�
педагогической историей. Изначально 
здесь был воспитательный дом под покро�
вительством царской семьи, в частности, 
императрицы Марии Федоровны. Затем 
выдающиеся деятели педагогической
науки создавали здесь эту особую науч�
ную среду, закладывали основные идеи. 
Мы стараемся продолжать это великое 
дело. Когда я только пришел на должность 
руководителя психолого�педагогического 
факультета, было много разных идей и 
планов. Скажу честно, действительность 
оказалась намного более интересной и 
значимой. Хотя многие основные цели, ко�
торые я тогда первоначально ставил перед 
собой как декан факультета, всё�таки ре�
ализованы: мы создали развитый научно�
образовательный комплекс, который 
решает сегодня государственные задачи 
подготовки специалистов и выступает 
одним из ведущих структурных подраз�
делений нашего славного университета. 

� Чем для Вас является институт 
педагогики и психологии? Что он для 
Вас значит?

� Посмотрите на эти картины, они 
созданы художником�герценовцем Ан�
дреем Александровичем Корольчуком. 
Они здесь не случайны. Центральная 
картина, «Отцовство» – это символическое 
изображение «рождения факультета».
Факультет, а теперь институт – это мое 
детище и мой родной дом, я вкладывал и 
вкладываю в него все, что имел и имею. 
Все это – моя вторая жизнь или, может, 
даже первая, потому что большую часть 
своего времени я провожу на работе и 
озабочен решением возникающих задач. 
В первую очередь – развитием института, 
потому что в современном мире нельзя 
останавливаться в развитии. Наша бога�
тейшая история – свидетельство справед�
ливости этих слов: когда развиваешься, 
ставишь задачи и идешь к их решению, 
тогда и достигается необходимый успех, 
тогда и можно говорить о качестве!

Анна СМИРНОВА, 
корреспондент «ПВ»

Анна СМИРНОВА, 
Анастасия ТЮТЮКОВА,

Ольга ЖУРКИНА,
корреспонденты «ПВ»;

Информация факультета 
безопасности жизнедеятельности

15 января в РГПУ им. А.И. Герцена 
стартовал региональный этап Все�
российской олимпиады школьников 
по географии. 

Участников поприветствовали
преподаватели факультета 

географии РГПУ им. А.И. Герцена. 
В региональном этапе Всероссийской 
олимпиады школьников по географии 
приняли участие 68 учащихся 9, 10 и 
11 классов. Школьники приехали из 
города Сосновый Бор, Гатчинского, 
Выборгского, Всеволожского и других 
районов Ленинградской области, чтобы 
принять участие в первом туре олим�
пиады. 16 января состоялся второй тур, 
который в первую очередь был ориен�
тирован на работу учащихся с картой.

Для учителей, сопровождавших 
участников олимпиады, прошла лекция 
профессора кафедры методики обуче�
ния географии и краеведению Валерия 
Суслова «Современный урок в условиях 
реализации ФГОС второго поколения».

Заведующая отделом по олимпиа�
дам Ленинградского областного центра 
развития творчества одаренных детей и 
юношества «Интеллект» Галина Тарлы�
гина отметила: «У ребят сегодня есть 
замечательная возможность проверить 
знания и пополнить свои портфолио. 
Участие в олимпиадах – это решающий 
момент в профориентации школьников. 
Сегодня они познакомились с одним из 
старейших вузов Петербурга, и те, кому 
здесь понравилось, обязательно вернут�
ся сюда уже в качестве абитуриентов».

19 января в РГПУ им. А.И. Гер�
цена состоялся практический тур 
регионального этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по химии.

Участников олимпиады попривет�
ствовал декан факультета химии 

РГПУ им. А.И. Герцена Виктор Васильев. 

ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПРИНЯЛ 
РЕГИОНАЛЬНЫЕ ЭТАПЫ ВСЕРОССИЙСКОЙ И 
САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКОЙ ГОРОДСКОЙ ОЛИМПИАДЫ 
ШКОЛЬНИКОВ

«Об уровне государства можно судить 
по уровню развитости химической 
промышленности в нем, вы сделали 
правильный выбор, – отметил Виктор 
Васильевич. – Химия – эксперимен�
тальная наука, поэтому практический 
тур олимпиады очень важен». Победа в 
заключительном этапе Всероссийской 
олимпиады дает преимущества при 
поступлении в вуз, поэтому участники 
с ответственностью подошли к под�
готовке и участию в теоретическом и 
практическом турах. «В будущем я хочу 
поступить в медицинский университет 
и стать хирургом, – отметил девяти�
классник Павел, – участие в олимпиаде 
по химии – это ценный опыт решения 
нестандартных задач».

20 января в РГПУ им. А.И. Герцена 
состоялся второй устный тур ре�
гионального этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по англий�
скому языку.

В нем приняли участие 202 уча�
щихся 9, 10 и 11�х классов. 

Среди них были представители школ 
всех 18 районов Санкт�Петербурга.

Олимпиада в Герценовском универ�
ситете была организована совместно с 
Центром олимпиад Санкт�Петербурга 
Санкт�Петербургского городского 
Дворца творчества юных. Заведующая 
Центром олимпиад Екатерина Зуева 
подчеркнула: «Все ребята очень умные, 
упорные, старательные! В прошлом году 
сборная команда Санкт�Петербурга 
показала блестящий результат на за�
ключительном этапе олимпиады, но я 
надеюсь, что это не предел и что в этом 
году будет еще лучше».

Ученица девятого класса Софья 
Тищенко так прокомментировала своё 
участие в олимпиаде: «Я пришла сюда, 
потому что мне интересен английский 

язык. Участие в олимпиаде дает мне но�
вый опыт, ценные знания и интересные 
знакомства».

27 и 28 января на факультете 
безопасности жизнедеятельности 
РГПУ им. А.И. Герцена прошел 
региональный этап Всероссийской 
олимпиады школьников по основам 
безопасности жизнедеятельности.

В олимпиаде приняли участие бо�
лее 100 учащихся 8�11 классов 

общеобразовательных школ Ленин�
градской области. Участникам было 
предложено два тура – теоретический 
и практический. В ходе теоретического 
тура учащимся необходимо было про�
демонстрировать знания в области 
безопасности жизнедеятельности и 
пройти тестирование. Практический 
тур состоял из заданий, выявляющих 
подготовку участников в области пожа�
ротушения, разбора и сбора автомата 
Калашникова, определения азимута, 
оказания доврачебной помощи по�
страдавшим, гражданской обороны. 
Преподаватели всех кафедр факультета 
и студенты отряда обеспечения право�
порядка РГПУ им. А.И. Герцена помогли 
не только организовать мероприятие, 
но и подвести итоги столь важного для 
выпускников соревнования.

28 января в РГПУ им. А.И. Герцена
прошел региональный этап Всерос�
сийской олимпиады школьников по 
биологии.

В этом году в олимпиаде приняли 
участие более 100 учащихся 

школ Ленинградской области. Олимпиа�
да прошла в два тура, теоретический и 
практический.

«Я бы хотела попробовать свои 
силы, проверить знания. Олимпиада – 
это своего рода подготовка к важному 
для меня единому государственному 
экзамену, ведь именно от него будет 
зависеть мое дальнейшее образование. 
Спасибо Герценовскому университету 
за такую возможность», — поделилась 
своими впечатлениями учащаяся Отрад�
ненской средней школы № 3, участница 
олимпиады Дарья Некрасова.

4 февраля в РГПУ им. А.И. Герцена
прошел региональный этап Всерос�
сийской олимпиады школьников по 
экологии.

Председатель жюри, доцент фа�
культета биологии Виталий 

Лебедев поприветствовал участников, 
пожелал им удачи в честной борьбе. Он 
подчеркнул, что олимпиада дает воз�
можность участникам проявить себя и 
определиться с будущим профессио�
нальным выбором.

В этом году в олимпиаде приняли
участие более 50 учащихся школ Ленин�
градской области. Олимпиада проходит 
в два тура, теоретический и практиче�
ский. 

7 февраля в РГПУ им. А.И. Герцена
состоялся II тур Санкт�Петербургской 
городской олимпиады по математи�
ке для школьников.

Школьники, которые успешно
прошли письменный тур 

Санкт�Петербургской городской олим�
пиады по математике, смогли принять 
участие во втором туре, который про�
ходит в устной форме и ежегодно прово�
дится на базе факультета математики. 

«Отличительной чертой Санкт�
Петербургской олимпиады по матема�
тике является новизна предлагаемых 
на ней задач, – рассказал член оргко�
митета олимпиады, директор Президент�
ского физико�математического лицея 
№239 Максим Пратусевич. – Эти зада�
чи не извлекаются из старинных, хорошо 
забытых книг или вариантов олимпиад 
двадцатилетней давности. Для каждого 
тура жюри старается подобрать новые, 
нигде ранее не встречавшиеся задачи. 
Порядок проведения и стиль олимпи�
ады несколько раз менялся, но одна 
уникальная особенность олимпиады 
оставалась неизменной: наличие устных 
туров, на которых участники не записы�
вают решения задач, а рассказывают их 
членам жюри».

В этом году в олимпиаде приняло 
участие около 300 школьников 6�8 
классов и более 60 членов жюри. 
По традиции в Санкт�Петербургской 

городской олимпиаде поучаствовали 
гости из других регионов Российской 
Федерации: Вологды, Кирова, Москвы, 
Самары, Ярославля и других, а также из 
стран СНГ. Школьники решали задачи, а 
руководители, которые с ними приехали, 
работали в жюри.

9 февраля в РГПУ им. А.И. Герцена 
прошел II тур Санкт�Петербургской 
олимпиады по немецкому языку для 
школьников.

Олимпиада ежегодно проводится 
на базе Герценовского универ�

ситета и состоит из двух туров – пись�
менного и устного. Школьники, успешно 
прошедшие первый тур олимпиады, 
выходят во второй и получают возмож�
ность побороться за звание лауреата 
или победителя регионального этапа, 
а также выйти в финал и попробовать 
свои силы в командном состязании или 
личном первенстве на всероссийском 
уровне. В этом году в олимпиаде по не�
мецкому языку приняли участие более 
100 учащихся школ Санкт�Петербурга.

Своими впечатлениями об участии 
в олимпиаде поделился Денис Цирпка, 
ученик 7 класса Президентского фи�
зико�математического лицея № 239: 
«Олимпиада представляет для меня 
интерес, потому что я могу проверить 
свои знания и узнать, на что стоит об�
ратить внимание при изучении языка 
в дальнейшем, каких знаний мне не 
хватает. На школьном этапе я выполнял 
задания для 9 класса, чтобы выйти на 
региональный уровень, сегодня я тоже 
буду работать в команде с девятикласс�
никами, возможно, мне повезет выйти 
и на всероссийский этап».

Всероссийский этап олимпиады 
пройдет в Нижнем Новгороде, там встре�
тятся представители всех субъектов 
Российской Федерации.

Всероссийская олимпиада школьников проводится по 
24 предметам, в этом году помимо английского, немецкого и 
французского языков добавились еще три иностранных языка: 
испанский, итальянский и китайский. Организационное со�
провождение олимпиады обеспечивает Центр по работе с 
талантливой молодежью, привлечению абитуриентов и дову�
зовскому образованию РГПУ им. А.И. Герцена. Традиционно 
региональный этап Всероссийской олимпиады, как и Санкт�
Петербургские городские олимпиады, относится к числу наи�
более массовых интеллектуальных состязаний. Участие в 
них – одно из самых ярких воспоминаний школьных лет.
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